

03 DE OCTUBRE DE 2024.

DIPUTADO JUAN SALVADOR CAMACHO VELASCO.

DEL PARTIDO MORENA.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “2 DE OCTUBRE NO SE OLVIDA”.

Con su venia diputado presidente, coordinador de bancada Mario Guillen. Compañeras y compañeros legisladores, medios de comunicación que nos acompañan, muchas gracias, es un honor para mi estar de regreso en esta máxima tribuna del Estado de Chiapas. Al pueblo de Chiapas y a quienes nos honran con su presencia en este recinto. El mundo se encuentra en constante transformación, la política debe de ser humanista y adquirir nuevas dimensiones, es decir, estamos ante la oportunidad de hacer un parlamento para que todas las fuerzas políticas aquí representadas nos propongamos aportar de forma crítica pero constructiva diversas ideas. En ese momento el Diputado Presidente expresó: “PERMÍTAME DIPUTADO TANTITO, SE LE RUEGA A LA SALA GUARDAR SILENCIO, POR RESPETO AL DIPUTADO QUE ESTÁ HACIENDO USO DE LA PALABRA”.- Acto seguido el Diputado continuó con su intervención y expresó: Estamos abiertos a discutir las y a enriquecerlas, siempre poniendo por delante el bienestar de nuestro estado. De mi parte, desde Morena, quiero manifestar mi compromiso con hacer de este espacio una oportunidad para preponderar el diálogo, la búsqueda del consenso y la búsqueda del encuentro democrático, en ello creo firmemente y de forma respetuosa, a eso las convoco y los convoco, estoy convencido que la política es el poder del pueblo, entonces, hagamos de este espacio, una ocasión idónea para elevar a este parlamento como uno de los mejores de México, de nosotros depende y de la oposición inteligente que así sea, vamos a buscar siempre el dialogo la construcción de consensos y la búsqueda permanente del encuentro democrático. Somos historia. Somos esperanza. Dos de octubre no se olvida. Aquella masacre, aquella juventud en ruptura histórica, el 68 mexicano en relevo generacional, son fuentes de la transformación

nacional ahora en curso. Aquel 2 de octubre es el árbol del que nos hablara el Poeta Jaime Sabines, al decirnos en su poesía: La sangre echa raíces y crece como un árbol en el tiempo. Reconozco a nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, quien dedicó su primera conferencia matutina al aniversario de la masacre ocurrida en la plaza de Tlatelolco en manos del ejército mexicano bajo la responsabilidad del expresidente Gustavo Díaz Ordaz, en la que refirió que ante la falta de una disculpa formal por el crimen de lesa humanidad, el gobierno federal ha emitido un decreto el cual fue publicado en el Diario Oficial de la Federación con fecha 02 de octubre del presente año 2024, y que busca contribuir a la memoria histórica sobre la matanza de estudiantes de Tlatelolco, el 02 de octubre de 1968. De lo cual destacó lo siguiente: En nombre y representación del estado mexicano se reconoce políticamente que los actos de violencia gubernamental perpetrados el 02 de octubre del 68, en contra del heroico movimiento estudiantil, fueron constitutivos de un crimen de lesa humanidad como fue reconocido por el entonces Presidente de la República y Comandante Supremo de las Fuerzas Armadas Gustavo Díaz Ordaz. Así mismo se instruyó a la titular de la Secretaría de Gobernación para que en nombre y representación del Estado Mexicano, ofreciera una disculpa pública por esa grave atrocidad gubernamental a las víctimas y a sus familiares y a la sociedad mexicana en su conjunto. Así también se manifiesta en nombre y representación del Estado Mexicano, el poder ejecutivo a cargo de nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, donde se compromete a garantizar la no repetición de atrocidades como a las que se refiere el presente acuerdo, actos de represión, actos de privación ilegal de la libertad, uso de las Fuerzas Armadas contra la población, utilización de cárceles clandestinas, desapariciones forzadas, torturas y otros tratos crueles, inhumanos o degradantes, o a la anuencia del Estado para destruir o exterminar a un grupo de la población mexicana, en este caso lamentablemente a jóvenes estudiantes. Por último, en su calidad de Comandanta Suprema de las Fuerzas Armadas, asumió el compromiso solemne y giro las correspondientes órdenes formales para que sus estructuras y elementos nunca más sean utilizados para atacar o reprimir al Pueblo de México, y de que se fortalezca la formación en derechos humanos y construcción de paz, en eso habremos de trabajar en todo momento se asuma el reconocimiento de los hechos históricos aquí mencionados y se

garantice su no repetición. Es cuanto diputado presidente, compañeras y compañeros legisladores.